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別紙

委員長 開会宣言

議長 あいさつ

市長 あいさつ

議案第51号 南中学校校舎増築工事（建築工事）請負契約の締結について

教育総務課長 議案第51号について説明

加藤委員 今回の増築は新たに校舎を建てる工事であるが、増築計画はなかったか。

教育部長 昭和59年の南中学校新築の際に増築計画は立てられており、その計画に

基づいて平成２年に北棟を増築した。

今回の増築は、急激に生徒数が増えたことにより必要となったもので、

新築当初の計画にはなかったものである。

加藤委員 木造だと、シロアリの心配や、水回りにそれなりの対応が必要になると

思うが考慮されているか。

施設係長 水回りの対策として、床は特に水が垂れるところなので、木ではなくす

ぐに拭けるようなビニールシート貼りで対応する。

既設校舎についても以前、水を流す床から乾式の床に改修しており、同

じ仕上げとしている。

加藤委員 ロータリーに校舎を増築することで不足する駐車場を中庭に整備すると

のことだが、中庭は本来、採光の目的や、樹木などを植えて緑を確保する

ためのスペースであり、その考慮はされているか。

施設係長 現状ロータリーにある樹木を、数に限りはあるが中庭に移植する予定で

ある。

野村委員 既設校舎北棟の教室の改修工事について、改修前も改修後も学習室とな

っているが、どんな改修が必要なのか。

教育総務課長 北棟の学習室２部屋は現在、特別支援学級の教室として使用しており、

生徒への配慮として、遮光のためのフィルムや間仕切り用のカーテンレー

ルがついている。普通教室として使えるように、それらを撤去する改修工

事である。

野村委員 普通教室用の学習室が既設校舎北棟に２部屋、増築校舎に２部屋増える

ことになる。以前、令和５年度が生徒数のピークという話があったが、そ

れまでの間、部屋数に余裕があるときはどちらを先に普通教室として使っ
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ていくか。

施設係長 まずは北棟改修後の学習室２部屋を使う予定である。現在の生徒数の見

込みではその２部屋で足りる。今後も生徒数は増える推計であり、教室数

が不足したら増築校舎の２部屋を使う。

野村委員 生徒数、クラス数が増えれば教員の人数も増える。現状でも、ロータリ

ーにはけっこうな台数の車がとまっている。中庭は渡り廊下で囲まれてお

り、ここを駐車場にすると、生徒の動線を車が横断することになるが、安

全面で問題はないのか。

施設係長 計画では、中庭には24台分の駐車場を整備する予定である。安全対策と

して、中庭の駐車場を使用する職員を割り振って限定する。

岡崎委員 入札状況を確認すると、株式会社稲吉建設はとても安く落札している。

長久手市ではこれまで実績がないはずだが、稲吉建設の工事の実績はどの

ようか。

施設係長 愛知県建設部が発注した、県立芸術大学旧音楽学部棟を始め３棟改修建

築工事を約１億8,500万円で受注した実績があるため、問題ないと判断し

た。

岡崎委員 北小学校の多目的教室の新設の時は、同じ木造で延べ床434平方メート

ル、坪単価は100万円くらいであった。今回の増築も延べ床495平方メー

トルで同じくらいの規模であるが、坪単価はいくらか。

教育総務課長 坪単価は87万2,000円である。

岡崎委員 その坪単価は、宮永建設株式会社や株式会社青山が落札した、電気等の

設備工事や既設校舎の改修工事を差し引いて算出した額と考えてよいか。

教育総務課長 今回の増築工事と、別途発注した電気・機械設備工事を合計した金額で

ある。

岡崎委員 北小学校多目的教室新築工事の時の坪単価よりも安いということでよい

か。

教育総務課長 そのとおりである。ただし、87万2,000円には、既設校舎の改修工事分

は含まれていない。

岡崎委員 ＧＩＧＡスクール構想のネットワーク工事も同時に進めていくことにな

ると思うが、両工事の調整は問題なくできるのか。

教育総務課長 どちらも進めなくてはならない工事であり、同時進行となる。工事内容

が重複しないよう、設計の段階で精査した。

ＧＩＧＡスクール構想のネットワーク工事の契約業者とも打合せを行い、

それぞれの工事の進捗に支障が出ないようにしていく。

大島委員 建築工事、電気設備工事、機械設備工事と３つに分離発注としたメリッ
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トは何か。

教育総務課長 各工事の価格が抑えられ、入札の不調が起こるリスクを減らすことがで

きることと、設計金額を抑えることにより市内の業者が参入しやすくなる

ことである。

大島委員 設計の段階から分離発注を考えていたということか。

施設係長 そのとおりである。

大島委員 建築の際の施工監理と設計事務所は同一の事務所か。

施設係長 平成30年度から令和元年度にかけて、基本設計・実施設計を株式会社岩

崎設計事務所で実施したので、工事の施工監理業務も同様に株式会社岩崎

設計事務所に発注する。

設計の段階から分離発注を考えていることも把握しており、現地調査も

しているので、設計内容も十分承知している。

大島委員 当初予算の答弁では、増やすのは４教室という話であった。今回の増築

校舎の２階は被服室であり、学習室は１階の２教室のみである。生徒数が

増えたとき、被服室はどうなるのか。

施設係長 既設校舎の被服室を学習室２教室に改修するため、既設校舎と増築校舎

全体で見ると、４教室増える計算になる。

大島委員 増築校舎の２教室には何年生が入るのか。

教育部長 校舎内の学年の配置は学校に委ねられるのでわからない。

普通教室は、現状の22教室から26教室に増えるが、来年度の生徒数の

見込みでは23クラスであり、増えるのは現在の22クラスから１クラスの

みとのことである。

おそらくは、１教室は特別支援学級に、増築分の２教室は少人数指導を

行う際の教室として使うのではないかと考える。

伊藤委員 建物が不要になったとき、転用の予定はあるか。

教育部長 今のところ予定はないが、考えていかなくてはいけない課題である。絶

対にとは言えないが、地域の活動の場所に使えるのではないかと思う。

伊藤委員 非常時、増築校舎の２階から階段を使わないで避難する方法はあるか。

施設係長 図面上は記載されていないが、２階の廊下北側の窓のところに救助袋を

設置する。階段が利用できない火災等の時は、救助袋を使って北側の窓か

ら地上へ避難する。

なかじま委員 工事はいつから始まるのか。また、完成時期はいつか。

施設係長 今月から準備工事を始める。増築工事エリアの駐車場は使えなくなるた

め、まずは駐車場の確保から始める。また、既設校舎の改修に含まれてい

る職員室の工事は、新型コロナウイルス感染症の影響で短くなった夏休み
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を有効に活用できるよう、今月から調査や事前工事を進めていく。

完成時期については、契約工期は令和３年３月12日までであり、実際の

工事は、２月末完成を目標に進める。

質疑及び意見を終了

討論

反対討論なし

賛成討論なし

採決

賛成全員により、原案のとおり可決

委員派遣について

委員長 令和２年６月９日午後３時から長久手市前熊前山173番地で「上郷保育

園等移転新築工事第１期工事」について視察し、全委員参加とする。本件

について、以上のとおり委員派遣とすることに異議があるか。

異議なし

委員長 異議なしと認める。ついては、所管事務調査のため６月９日に長久手市

前熊前山173番地へ全委員を派遣することとし、議長へ派遣承認要求書を

提出する。

委員長 委員長報告は委員長と副委員長への一任を確認。

委員長 閉会宣言

午前11時24分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和２年６月４日
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教育福祉委員会委員長 大島令子


